

Todos los días se venden alrededor de tres mil Fius. De los 60 mil peluches que se hicieron, solo van quedando 15 mil.

El pájaro de siete colores se ha vuelto una celebridad

Fiuvengers: la moda que instaló la mascota de Santiago 2023

CATALINA HERRERA

Los Juegos Panamericanos han llenado de deporte, alegría y anécdotas al país, y durante estas semanas apareció un personaje que se ha robado todas las miradas del público nacional e internacional: Fiu, el pájaro de siete colores que es la mascota oficial de Santiago 2023. Esta ave ha sido protagonista de innumerables momentos y en cada uno de ellos, sin excepción, se ha transformado en un éxito en todos sus formatos: corpóreos, peluches, pins, gorras, polerones y hasta destapadores. También es lo más buscado en Google, en memes y los internautas han llegado a usar frases como "mi mamá me dio la vida y Fiu las ganas de vivirla".

El pájaro estuvo presente en la inauguración, en cada competencia saludando y abrazando a los invitados y al público, en el escenario bailando junto a Javiera Mena, ha sido captado en el Metro, en tren y junto a varias mascotas que vienen a apoyar a los países participantes. También ha sido captado sacándose fotos con varios corpóreos. Tanto así, que las redes sociales los comenzaron a llamar los Fiuvengers.

Primero apareció con Basurín, una bolsita de basura de Virutex. Luego se sacó fotos con el corpóreo de TNE y de la Torre Entel. También estuvo con Dupu, el corpóreo de pudú del Team Chile. A la lista se le suma la manzanita deportiva de Elige Vivir Sano, el famoso pato de BancoEstado, Teletín y el corpóreo de Lifestyles, donde promovió relaciones seguras.

El pájaro de siete colores también fue visto con el clásico Señor PF que suele aparecer bailando y hasta pateando el balón en los estadios. No hay que olvidarse de personajes de antaño como Guru Guru, con quien hizo una competencia de baile y mostró sus mejores pasos. La lista sigue y sigue. Fiu fue visto con Pana, la mascota de los Panamericanos Junior, Trabajita, del Ministerio del Trabajo y Santi, el corpóreo de Coaniquem.

"Fiu nació como la mascota oficial tras ganar y arrasar una votación popular en redes sociales, donde competía con otras posibles mascotas. Sus colores fueron decisivos en esta elección porque representaban los colores propios de Santiago 2023 y la diversidad cultural que queríamos mostrar en estos juegos", señala Rodrigo de Diego, subgerente de Ceremonias y Cultura de Santiago 2023.

"Sus patas muy largas y sus alas cortas son características que lo hacen ponerse a prueba físicamente en cada uno de los deportes y eso lo



@FULANANOMAS



El Señor PF puso a prueba al pájaro de siete colores.

Basurín fue el primero que se unió a Fiu.



Fiu disfruta con todos, pero se la juega por el Team Chile.

vuelve cercano a la gente en el sentido de ser una mascota que intenta el deporte desde lo recreativo y le gusta mucho el deporte", agrega.

Sus representaciones en peluche, pins y otros artículos han sido un éxito de ventas. "El furor que ha causado Fiu ha sobrepasado lo que lo que nosotros esperábamos. Es casi un hijo para nosotros porque trabajamos en el diseño y sus modificaciones para que sea el Fiu que es ahora, más amigable y con mejores terminaciones. El que más se vende es el peluche de 20 centímetros, del que hicimos más de 60 mil unidades y actualmente ya nos quedan solo 15 mil y nos faltan los Parapanamericanos. Creemos que vamos a quedar cortos porque todo el mundo nos ha dicho que tienen excelentes terminaciones y los quieren todos", cuenta Francisco Juárez, gerente general de TuFans (@tufanschile), empresa que se ha encargado del diseño, producción y venta del famoso personaje.

Fiu comparte con el famoso pato de BancoEstado.

Un gran constructor con un hábitat amenazado

"El Tachuris rubrigastra o pájaro de siete colores es una de las aves más pequeñas de Chile y, a pesar de su nombre, puede tener hasta nueve tonalidades", señala el periodista Emilio Ramírez. "Habita entre Atacama y Aysén y se le puede ver específicamente en humedales, vegas o tranques. Ahí este gran constructor realiza sus nidos entre agosto y diciembre con material orgánico de totoras. Es un ave muy pequeña que mide entre 10 y 11 centímetros, además de ser muy escurridiza, lo

que hace que sea difícil de ver. Su nombre deriva justamente de la gran cantidad de colores que tiene su plumaje y se alimenta de insectos e invertebrados. Si bien no está amenazado, su hábitat sí debido a las sequías e intervenciones", agrega el creador del podcast "El canto de los aires", de 13C Radio.



RAUL DEMANGE